

ALBA MONTESINOS, José

Sacerdote (1921-2014)

Nacimiento: Pozoblanco (Córdoba), 27 de octubre de 1921

Profesión religiosa: San José del Valle (Cádiz), 8 de septiembre de 1939.

Ordenación sacerdotal: Madrid-Carabanchel Alto, 3 de julio de 1949.

Defunción: Sevilla, 28 de mayo de 2014, a los 92 años.

Nació el 27 de octubre de 1921 en Pozoblanco. Eran siete hermanos; él, el segundo de los cinco varones, y de los cuales también su hermano Pedro fue sacerdote salesiano. Manuel, su padre, tenía un taller de fundición, siguiendo la tradición familiar y realizando la mayoría de los trabajos para el pueblo; Amalia, su madre, atendía la casa y a su numerosa prole. Era un hogar trabajador, honrado y cristiano.

Ingresa en su infancia como alumno del colegio salesiano de Pozoblanco. Al aspirantado de Montilla entra en 1935 con la edad de 14 años, en donde vive los difíciles sucesos de la colonia montillana del verano de 1936 en Ronda. De allí pasa al noviciado de San José del Valle. Profesa por primera vez el 8 de septiembre de 1939. Recibe la formación filosófica en San José del Valle y la teológica en Carabanchel Alto, donde es ordenado sacerdote el 3 de julio de 1949 de manos de monseñor Arbeláez. Mientras reside en el colegio mayor en Sevilla, estudia y se licencia en Ciencias Químicas en la universidad sevillana en 1955.

En la división de la inspección hética, permanece en la nueva inspección de Sevilla, siendo enviado a Utrera, primero como catequista y luego como director (1957-1963). Y de allí recorrió varias casas: Universidad Laboral de Sevilla; San José del Valle; colegio de Torres Silva de Jerez de la Frontera; Algeciras; Alcalá de Guadaña; colegio mayor en Sevilla; Trinidad en Sevilla; Utrera; Huelva; de nuevo el colegio mayor; Cádiz, Morón de la Frontera; Trinidad en Sevilla; San José del Valle; colegio de Lora Tamayo en Jerez de la Frontera; Trinidad en Sevilla; Pedro Ricaldone en Sevilla y, desde 2006 hasta su fallecimiento, en el colegio mayor Don Bosco como confesor y director espiritual de los jóvenes residentes. Desempeñó las más diversas responsabilidades en la Congregación: profesor, asistente, jefe de estudios, administrador y director durante 20 años en distintas comunidades.

Se fue apagando su vida casi sin darse cuenta. Varias operaciones y complicaciones cardiovasculares durante 2013 recomendaron su mejor cuidado a partir de marzo de 2014 en la comunidad para enfermos de Pedro Ricaldone. De esta manera fallece en Sevilla el 28 de mayo de 2014, a la edad de 92 años.

Fue un salesiano simpático y dicharachero, con chispa e ingenio, ameno conversador, bondadoso y ejemplar, responsable y trabajador, vital, animoso y muy franco, optimista por naturaleza y de sempiterna sonrisa. Era amante de su tierra, de su familia y de los hermanos de comunidad. Se distinguió como hombre de gobierno y de consejo, salesiano de pies a cabeza y de personalidad recia bien definida. Hombre de oración y sacerdote en todo momento. Se mantuvo en continua formación permanente, gran lector de teología, de historia de la Iglesia y espiritualidad (poseía una amplia biblioteca personal).